
Secrétaires adjoints : 

 Christophe DIMECH (CGT), Marie-Adeline MORTET (Solidaires) 

Déclaration liminaire intersyndicale lue par Christophe DIMECH (CGT Douane)

Discussions pour faire comprendre à la Direction combien les OS et les agents en ont assez de
travailler dans de telles conditions (applications informatiques par exemple…)

La  présidente  accède  à  nos  demandes  concernant  l’organisation/horaires/documents… pour  les
futurs CHSCT et y a accédé pour celui de ce jour.

Ordre du jour :

1/ Point d’information de la situation Covid-19 dans les services. Pour information.

2/ Présentation des nouvelles fiches de signalement, accident de service et registre santé et
sécurité au travaail (RSST) de la DGFIP, de l’INSEE et de la Douane intervenues depuis le
dernier CHSCT. Pour information.

3/ Présentation des propositions de dépenses sur le budget du CHSCT. Pour avis.

4/ Prime Covid-19. Pour information.

5/  Point  sur  les  projets  immobiliers  de  la  Direction  interrégionale  des  douanes.  Pour
information.

6/ L’harmonisation des règlements intérieurs de l’INSEE. Pour information.

7/ Tableau de suivi des questions. Pour information.

8/ Présentation des DUERP et PAP des services DGFIP, Douane et INSEE, mis à jour avec le
risque COVID-19. (Consultation du CHSCT dans le cadre du guide d’évaluation des risques
liés au COVID, actualisé à la suite de la publication du protocole sanitaire national de la
direction générale du travail et de la circulaire de la ministre de la transformation et de la
fonction publique du 29 octobre 2020). Pour avis.

9/ Bilan des ambiances thermiques pour 2020 et projets pour 2021. Pour information.

10/ Questions diverses
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1/ Point d’information de la situation Covid-19 dans les services. Pour information.

DRFIP 
Situation stabilisée.
3 cas « Covid-19 » (SIP Dijon, SBLIC, DIV CDP)
Le télétravail (TW) important à la DRFIP21 permet meilleure lutte contre le virus.

DR Douanes
Pas d’agent en septaine ni cas COVID ; 68 agents (64%) en TW
Port du masque : relâchement actuellement ; la DR pense maintenant à des sanctions pour les agents
ne portant pas le masque quand nécessaire.

A la RI : un agent souhaite signaler et que ce soit noté au PV du CHS, qu’à la RI des agents ne
portent pas ou peu le masque.

INSEE
Quasi 100 % de TW

Pas de masques « lots DIM » reçus par la DRFIP (par contre, à la Douane, il y en a eu de distribué
dans  l’Yonne,  et  un  lot  a  été  rapatrié  à  Dijon  (Dallas)  et  logiquement,  ces  masques  ont  été
« neutralisés »
Nous avons demandé que la Douane fasse une communication sur ce sujet.

2/ Présentation des nouvelles fiches de signalement, accident de service et registre santé et
sécurité au travaail (RSST) de la DGFIP, de l’INSEE et de la Douane intervenues depuis le
dernier CHSCT. Pour information.

DRFIP : Accueil  SIP :  Encore une fois,  à l’accueil  de la Boudronnée,  un contribuable a voulu
forcer l’entrée en bloquant la porte avec son pied… Les vigiles ont du intervenir physiquement… 
Nous signalons qu’un contribuable s’est retrouvé vers 15 heures, ce mercredi 25/11 /2020 dans la
salle d’attente du RDC. Un collègue a laissé rentrer ce contribuable. Des rappels doivent être faits
par la DRFIP encore et encore.

La CGT a abordé la problématique du froid glacial qui s’introduit par les portes centrales de
l’accueil  du  RDC  BOUDRONNEE.  La  Direction  va  faire  le  nécessaire  pour  permettre  une
amélioration  des  conditions  thermiques  à  l’accueil  (étude  demandée par  la  CGT,  possibilité  de
chauffage électrique…)
Nous serons vigilants pour que les choses évoluent positivement rapidement...

3/ Présentation des propositions de dépenses sur le budget du CHSCT. Pour avis.

Propositions de dépenses
Le Tableau de suivi du budget 
Lampes, masques inclusifs (devis engagés)
Reste : plus de 12652,88 euros à ce jour
On (décision intersyndicale) a retiré les formations non engagées et surtout qui ne peuvent pas se
dérouler actuellement.
Idée, c’est d’utiliser du budget pour sacs à dos, trolleys, support de portable… pour les agents en
TW



Par contre, difficile d’avoir certains produits rapidement car parfois, rupture de stocks…  Mais on
devrait trouver quand même.

Concernant la demande du CAV (devis pour 5 écrans), nous demandons que les devis vsoient déjà
présentés à la DNID pour savoir si ils peuvent prendre en charge ces dépenses avant que le CHS ne
donne sa validation, ou pas...

OK pour 25 souris ergo
OK pour 10 Rollermousse supplémentaires
OK pour 20 trolleys 4 roues

M. LEGLISE propose avec les 580 euros restants,  d’acheter qq sacs à dos pour portables pour
« tester » différents modèles et ainsi,  pouvoir ensuite acheter dès début 2021 des sacs à dos qui
donneraient satisfaction...

4/ Prime Covid-19. Pour information.

Fort impact chez les agents (DRFIP, Douane), tensions, sentiments d’injustice, incompréhension...

A la DRFIP 

JPC indique que des chefs de services étaient présents tout le temps et n’ont pas eu la prime.
Des agents toujours en TW ont eu la prime
2 ou 3 agents ont demandé à la Direction des explications. La Direction leur a répondu
Chaque chef a reçu liste agents avec critères et pouvait en parler
Les critères sont clairs d’après lui : surcroît de travail, ...
La CGT demande un écrit à JPC. Il entend notre demande. Il ne voit pas trop ce qu’il pourrait
rajouter. Si si, il va trouver !!!
Des chefs de services ont partagé leur prime avec leurs agents

A l’INSEE :

Un critère unique ; les 3/4 des choix = décision nationale et l’autre 1/4 au niveau local.
Les agents de l’INSEE ont pu discuter de cette prime entre eux. A priori, pas de tensions, sentiments
d’injustice, incompréhension… contrairement à la DRFIP et Douane

5/  Point  sur  les  projets  immobiliers  de  la  Direction  interrégionale  des  douanes.  Pour
information.

Sujet non traité lors de ce CHSCT

6/ L’harmonisation des règlements intérieurs de l’INSEE. Pour information.

Sujet non traité lors de ce CHSCT



7/ Tableau de suivi des questions. Pour information.

- Sujet des visites médicales qui devraient être faites annuellement pour cdertains collègues DRFIP,
Douane et peut-être INSEE aussi. La CGT constate une fois de plus que l’administration s’asseoit
royalement sur son obligation… Situation qui est celle là avant l’arrivée de la pandémie et qui va
forcément empirer du fait de la crise sanitaire.

- Suivi des PV ; pour prochain, CHS, l’ISST propose d’indiquer le nom des secrétaires adjoints dans
le tableau de suivi

8/ Présentation des DUERP et PAP des services DGFIP, Douane et INSEE, mis à jour avec le
risque COVID-19. (Consultation du CHSCT dans le cadre du guide d’évaluation des risques
liés au COVID, actualisé à la suite de la publication du protocole sanitaire national de la
direction générale du travail et de la circulaire de la ministre de la transformation et de la
fonction publique du 29 octobre 2020). Pour avis.

Sujet non traité lors de ce CHSCT

9/ Bilan des ambiances thermiques pour 2020 et projets pour 2021. Pour information.

Sujet non traité lors de ce CHSCT

Prochain CHS : 15/12/2020 

Les Secrétaires adjoints seront : Pascal LHOMOND : CGT et Estelle JEANGRAND : CFDT


